

A quince años de creada la Comisión Nacional de los Derechos Humanos en aquel histórico Decreto Presidencial de junio de 1990, se han emitido más de mil setecientas recomendaciones que reflejan las preocupaciones prevalecientes en nuestra sociedad.

A diferencia de lo que pudiera pensarse en un análisis simplista, las recomendaciones han ido depurando, cada vez con mayor profundidad, los criterios sobre los derechos humanos. Sorprenderá al más connotado jurista, descubrir lo apremiante de los temas, producto de la condición humana, y la manera frontal como son abordados para traducirlos en auténticos documentos decisorios.

Quienes consulten esta obra podrán percibirse que a lo largo de las tesis extraídas de las recomendaciones, y entre unas y otras, hay un hilo conductor que hace que los derechos humanos informen nuestro ordenamiento jurídico.

Esta obra constituye un primer ensayo en su género, necesaria después de quince años de recomendaciones. Es posible, y por supuesto deseable, que también sirva como herramienta referencial a los servidores públicos comprometidos con la defensa de los derechos humanos.